

CRÓNICA

Mitad y mitad

Cualquier extranjero que llegue en estos tiempos a Madrid y pretenda estudiar las costumbres de nuestra famosa villa del Oso, se verá sorprendido entre otras cosas por un fenómeno curioso del que apenas signos hemos dado cuenta. Si el extranjero se le antoja, por ejemplo, comprar fruta y se acerca a una frutería, verá con cierta extrañeza que la unidad que sirve de punto de partida para la venta no es una unidad, sino «media unidad».

Suscripción para los soldados que luchan en África

Table with columns for names and amounts. Includes 'Suma anterior' 410'50 and 'Total' 494'25.

La condecoración a los redactores del "Diario"

Suscripción para costear a los redactores de DIARIO DE VALENCIA los derechos que han de satisfacer a la Hacienda para hacer uso de la distinción con que han sido agraciados de «Caballeros de la Real Orden de Isabel la Católica».

Table with columns for names and amounts. Includes 'Suma anterior' 952'25 and 'Total' 983'25.

Suscripción de niños

para regalar un aeroplano o un tanque al Ejército que lucha en África

Table with columns for names and amounts. Includes 'Suma anterior' 1.693'70 and 'Total' 1.767'70.

Donativo

Una bienhechora de la Buena Prensa, entusiasta del Diario y de su labor católicoc-social, nos entrega 50 pesetas para ayuda del mismo, rogándonos supliquemos a los lectores encomiendan a Dios a sus difuntos.

Marruecos

El señor La Cierva y la Prensa

Corren días en que la desventura se cernió sobre la hidalga nación española por un revés de la acción del protectorado y del colonialismo que la Patria hace en el Rif, en el que una columna quedó sepultada a la merced de unos fanáticos salvajes.

El pueblo español, que a fuer de verdad fué refractario a esta obra civilizadora, impuesta por nuestra situación geográfica e histórica con Marruecos, ante la catástrofe sufrida y las consecuencias que se pudieran derivar de ella en las otras zonas de nuestra influencia protectora al Magzen, reaccionó virilmente, y cada pescho se inflamó con el sentimiento de la venganza y fundidos todos los espáñoles en uno solo todo lo dan por la revancha.

De la Prensa, en su poderío influyente para con el pueblo, se ha pedido que el patriotismo se imponga, y que noticias burdas, desprovistas de toda verdad y fundamento, no se lancen a la publicidad; que antes de cometer tal ligereza, se pregunte, se asegure oficialmente, para no cometer un atentado a la verdad, con grave perjuicio del interés nacional.

El señor La Cierva, en su conversación con los periodistas, alababa la conducta de la Prensa, por el patriotismo demostrado, pero se lamentó que se hayan dado al público noticias por determinados periódicos, tan absurdas como fantásticas, que han producido una grave impresión en el ánimo del pueblo y han movido al Gobierno a la adopción de medidas que corrijan estos abusos.

La Prensa, como un gran Poder nacional, debe hoy despojarse de la pasión política, y en aras de la Patria martirizada, elevar el patriotismo, fundado en la certeza de los hechos, y no las narraciones fantásticas que se inventan sin razón ni motivo que lo justifique, las noticias que dé a sus lectores.

Hemos llegado, afortunadamente, a tiempo para corregir el mal, y el Gobierno, el alto comisario don Dámaso Berenguer y el comandante general de estos territorios, marqués de Cavalcanti, tienen su plan de operaciones, y España, como potencia europea, reparará rápidamente el descalabro sufrido, que tiene muchos precedentes en la historia de todos los grandes pueblos colonizadores, como Inglaterra y Francia.

El general Navarro en Alhucemas. A última hora de ayer llegó a Melilla la noticia de que el general Navarro, en unión de varios jefes, oficiales y tropa, había pasado por la playa, frente a la ciudad de Alhucemas.

La noticia llegó así de escueta hasta nosotros; husmeando aquí y allá dimos con la ampliación que deseábamos. En efecto, el héroe de Monte Arruit, prisionero del moro Ben-Chel-Lal, hasta hace tres días o cuatro, estuvo a punto de ser liberado el día 25. De Melilla había salido un moro, portador de una carta para el jefe indígena, en la que se le decía que por la Mar Chica, al amparo de la noche, avanzaría hasta llegar a la altura del poblado de Ben-Chel-Lal.

Al tercio extranjero van los capitanes don Alfredo San Juan y don José Peñarredonda; los tenientes don Federico de la Cruz, don Ramón Robles, don Jesús Tejero y el alférez don Julio Compagni.

Artillería: Son destinados al noveno ligero de Melilla los tenientes don Mariano Tejera, don Isidro Anchoris y don Carlos Stares; el grupo expedicionario del 12 ligero, don Vicente Sintes, don Luis Sánchez Camón y don Enrique Torres, y a la batería expedicionaria del segundo de artillería pesada, don Carlos Recacho.

Manejos del Raisuli. Tánjer.—Desde hace unos días vienen circulando con gran insistencia rumores de que recientemente el Raisuli ha estado en Tánjer.

Según informes de origen indígena, que merecen entero crédito, los referidos rumores son exactos, pues el Raisuli, acompañado de veinte de sus jefes más leales, llegó a Tánjer hace tres o cuatro días refugiándose en la residencia que en Monte Tangerino posee un ex ministro moro amigo suyo, Ader Aleerchok, del que se ha servido en muchas ocasiones para sus tenebrosos manejos el famoso agitador marroquí.

El referido moro desempeña en la actualidad el cargo de jefe de la policía indígena, que por iniciativa de los franceses creó el Bajá, y que, como a sabido, ha dado lugar con su conducta a que se promovieran varios incidentes. Aleerchok, por razón de su cargo, servirá al Raisuli para poner en libertad a cualquier detenido de los suyos aun cuando la detención estuviese justificada.

El segundo día de su estancia en Tánjer, el Raisuli, con sus veinte leales, marchó a la cabila de Erhona, situada en el límite de las zonas francesa y española, cerca de Larache.

No falta quien relacione la escapatoria del Raisuli con los últimos ataques a nuestra posición de Teffer. Asegúrase también que durante el viaje, el Raisuli durmió en una cabila que se halla cerca de Arzila, y cuyo jefe aunque se dice amigo de España, ha resultado serlo mucho más del Raisuli, cuando le albergó, habiendo recibido noticia del viaje con la debida anticipación, para evitar que el cabecilla moro pudiera ser sorprendido.

También se habla de que existen negociaciones entre el Raisuli y sus negocios, creyéndose que llegarán próximamente a un acuerdo.

La familia, el ganado y la inmensidad del Raisuli hallábase en Erhona hace más de diez días, habiendo protegido la fuga los caballos de Beni-Alsara, en la región de Jazan, perteneciente a la zona francesa.

El voluntariado para África. El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado la siguiente real orden circular:

«En vista de las peticiones elevadas a este Ministerio en solicitud de alistarse como voluntarios por el tiempo que dure la actual campaña de África y teniendo en cuenta que tan patrióticos deseos deben ser atendidos y estimados en el alto valor que tienen, por el buen espíritu que demuestran.

El rey (Q. D. G.) se ha servido disponer: Primero. Todos los cuerpos que tengan unidades o fracciones expedicionarias en África admitirán desde luego y sin limitación de plantilla a cuantos individuos voluntarios se presten y reúnan las condiciones reglamentarias.

Segundo. Los compromisos que contraigan serán por el tiempo de duración de la campaña exigida por las circunstancias actuales en África, sin opción a premio y siéndoles este tiempo de abono para todos los efectos de la vigente ley de Reclutamiento.

La campaña de Marruecos en Valencia

Gran partido de foot-ball por los heridos de África. Organizado por la Federación Regional Valencina, patrocinado por S. M. la Reina.

El domingo 4 de Septiembre, a las 4'30 de la tarde, y con asistencia de las autoridades, se jugará en el campo del Valencia F. C., sito en el camino de Algróis, un interesante partido entre los primeros equipos del Gimnástico F. C., campeón local, y el Valencia F. C.

La comisión organizadora espera del patriotismo de todos los valencianos acudir a contribuir con su asistencia a la brillantez de la fiesta.

Nota.—La recaudación íntegra será destinada a engrasar los donativos que doña Victoria Eugenia recibirá de todos los footballistas españoles.

De Fuente la Higuera

El paso por esta estación del batallón del regimiento de Vizcaya, de guarnición en Alcoy, para Alicante, ha constituido un acontecimiento emocionante de patriotismo.

El pueblo en masa con las celosas autoridades a la cabeza, se han congregado en la estación férrea a saludar y obsequiar a las tropas expedicionarias.

El entusiasta y simpático alcalde don Ramón Vila, auxiliado por nuestro no menos entusiasta correligionario don Francisco Gramaje, les han obsequiado con vino, tabacos y fresca y rica agua, secundados por simpáticos jóvenes, que lindamente ataviados repartían tan preciados líquidos con los típicos cantaritos de la localidad.

Los expedicionarios, agradecidos por las finzas del señor alcalde y vecinos en general, y ebrios de entusiasmo vitoreaban a España, al Ejército, a Fuente la Higuera y a sus autoridades, llevando por el andén de la estación en volandas al alcalde, desbordándose el entusiasmo en clamorosas y estentóreas vivas. Que el Señor les gule y proteja, ya que tan noble y levantada es la misión que se les confía a esos defensores de la Patria.—El correspondiente.

1.º Septiembre 1921. Por nuestros soldados del Ejército de África. Por iniciativa del Círculo Unión Monárquica Nacional se está constituyendo una Junta general con carácter permanente que se denominará Junta Patriótica, con objeto de recaudar fondos para nuestros soldados del ejército de Marruecos, pudiendo pertenecer a dicha Junta todos los elementos que a ella deseen sumarse, a fin de que con la cooperación de las autoridades, Prensa local y otros valiosos elementos se puedan organizar funciones benéficas, postulaciones, etc., etc.

Las adhesiones y donativos podrán enviarse a la calle de Barcelona, número 7, domicilio social. Heridos que llegan. Madrid.—En el expreso de Andalucía han llegado los primeros heridos de África, que van destinados al hospital creado en San Sebastián, por iniciativa de doña María Cristina.

Esperaba a los soldados una comisión de la sección cuarta de la Cruz Roja, con el inspector señor Sembrán y Grima y el personal médico con el botiquín. Los heridos que vienen son el capitán de ingenieros don José Petricena, herido grave en la pierna derecha, y el teniente don José Martínez Mora.

Ambos fueron transportados en el auto especial que acaba de adquirir la Cruz Roja, magnífico coche capaz para veinte plazas. Los heridos saldrán hoy mismo para San Sebastián. Llegada de tropas. Madrid.—A las seis de la mañana ha llegado hoy de Huesca el segundo batallón del regimiento de Valladolid.

Esperaban en la estación a los soldados expedicionarios el capitán general, los jefes y oficiales francos de servicio, las autoridades, la banda del regimiento de Covadonga y un inmenso gentío, con representación de todas las clases sociales. La llegada del tren fué acogida con vivas entusiastas y grandes aplausos.

El tren volvió a partir a las once de la mañana, con iguales demostraciones por parte del público que llenaba la estación. El regimiento va a Algeciras. Le acompaña una sección de ametralladoras del regimiento del Príncipe.

Noticias de Melilla. Melilla.—Han sido trasladados los heridos al campamento de la Restinga. Allí existen pozos, habiendo abundancia de agua. De la Restinga han salido tres columnas. Una para Nador, otra para el Atalayón y otra para Mar Chica. Comunican de Cabo de Agua que los moros permanecen tranquilos, no habiéndose registrado novedad en las posiciones. Se han registrado algunos tiroteos de escasa importancia. Salieron dos aeroplanos del zoco El Jem de Beni-Buifur que arrojaron bombas, dispersando al enemigo. Ha sido recogida la bomba que se desprendió de un aparato sobre la calle de Polavieja, en Melilla, y que, afortunadamente, no hizo explosión. El comienzo de las operaciones. Madrid.—Hoy se ha hablado con insistencia del próximo comienzo de las operaciones en Melilla. Persona bien informada ha asegurado que comenzarán el 5 al 10 del actual, apenas acabe de recibirse el material necesario. De Larache. Larache.—Los tenientes de regulars don José Varela y don Joaquín Mairena Bermúdez han marchado para su curación a los hospitales de Madrid y Sevilla, respectivamente. En el río Jucús apareció el cadáver del soldado José Julián Pérez, que se había suicidado. La aerostación. Madrid.—La compañía de aerostación que ha marchado a Melilla la forman 125 hombres, mandados por el capitán señor Martínez Sáenz. Supernumerario. Madrid.—Ha sido declarado supernumerario, sin sueldo, el ministro de la Gobernación, coronel de Estado Mayor don Rafael Coello, conde de Coello de Portugal. Nuevos ofrecimientos. Madrid.—En el Ministerio de la Guerra siguen recibiendo nuevos ofrecimientos de todas las provincias, sobre habilitación de hospitales de sangre con las necesarias camas. Los ferroviarios de Miranda de Ebro han acordado ceder un día de sus haberes para los heridos.

Conflicto resuelto

Debido a las activas y eficaces gestiones del señor gobernador ha quedado resuelto el pavoroso conflicto planteado por la Hidroeléctrica al suspender el suministro de fluido eléctrico, pues con ello se vería privada de agua potable la ciudad, y ayer, después de una entrevista que celebraron el señor gobernador, el ingeniero jefe de Obras públicas y el representante de la Hidroeléctrica, quedó convenido en que no se suspenderá el suministro de fluido.

Acción obrera

Sindicato de Molineros. El Sindicato de Obreros molineros, arroceros y peonaje convoca a todos sus socios a la junta general extraordinaria que mañana domingo, a las diez, celebrará en el local situado en la calle de Calatrava, 30. Por el interés de los asuntos a tratar se ruega no dejen de asistir.

Ejercicios espirituales

En Agullent. La Congregación Sacerdotal de San Vicente Ferrer celebrará en su santuario la primera tanda de ejercicios reglamentaria, desde el 13 al 22 de Septiembre, dirigida por el reverendo Padre Mariano Ripol, de la Compañía de Jesús.

En Santo Espíritu del Monte

Desde el día 11 al 17 de Septiembre Director, reverendo Padre Camilo Tomás. Los señores Sacerdotes que deseen practicar los santos ejercicios, avisarán con anticipación en la Residencia de Padres Franciscanos, San Lorenzo, 2; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de Santo Espíritu (Gilet).

Cambios Extranjeros

Del Colegio de Corredores de Valencia. París, vista, cheque banq.º 60'50 % Bruselas, id., id., id. 59'10 % Francos suizos, id., id., id. 131'25 % Liras, id., id., id. 35'00 % Londres, id., id., id. 28'65 por libra ester Dollars: New-York, id., id. 117'06 ptas. Marcos: Berlin, id., id., id. 9'90 %

Dr. PASCUAL ESCOLANO. Enfermedades de los niños (medicina y cirugía).—Reconocimientos de nodrizas. —Análisis de leches.—Rayos X.—Diatermia.—Electricidad médica.—Colón, 82, Valencia.—Consulta de dos a cinco.





